

# Pressemitteilung

Nr. 011/ 2019

Sperrfrist: Freitag, 1. März, 09:55 Uhr

## Entwicklung des Arbeitsmarktes im Februar 2019

- **7977 Frauen und Männer im Ortenaukreis ohne Arbeit**
- **Arbeitslosenquote unverändert auf 3,2 Prozent**

Offenburg – Im Februar ist die Arbeitslosenzahl im Vergleich zum Vormonat nahezu unverändert. Aktuell zählen wir bei der Arbeitsagentur und der Kommunalen Arbeitsförderung 7977 arbeitslose Männer und Frauen, 3 Personen mehr als im Vormonat, allerdings 207 Personen weniger als vor einem Jahr. Die Arbeitslosenquote liegt für beide Rechtskreise zusammen bei 3,2 Prozent, vor einem Jahr hatte sie sich auf 3,3 Prozent belaufen. Die Regionaldirektion in Stuttgart gab für Baden-Württemberg eine Arbeitslosenquote von 3,2 Prozent bekannt.

### Entwicklung in der Arbeitslosenversicherung und in der Grundsicherung

Beim Blick auf die Arbeitslosigkeit nach Rechtskreisen, also nach den Trägern Arbeitsagentur und Kommunalen Arbeitsförderung, ergibt sich ein unterschiedliches Bild: Von der Arbeitsagentur wurden im Februar 4116 arbeitslose Menschen betreut, das sind 142 Personen mehr als im Vormonat.

Bei der für die Grundsicherung verantwortlichen kommunalen Arbeitsförderung waren 3861 Menschen ohne Arbeit erfasst. Das entspricht einem Rückgang um 139 Personen gegenüber dem Vormonat.

## **Entwicklung am Arbeitsmarkt (SGB III)**

„Der Arbeitsmarkt in der Ortenau ist nach wie vor von einer hohen Nachfrage nach Arbeitskräften geprägt. Im Rechtskreis der Arbeitslosenversicherung sind im Monat Februar allerdings 243 Menschen mehr arbeitslos gemeldet als im Vorjahresmonat. Dies hat zum einen saisonale Gründe, zum anderen wurden aber im Februar auch weniger Hilfskräfte als im Vorjahresmonat gesucht.“, erläutert Horst Sahrbacher, Vorsitzender der Geschäftsführung der Agentur für Arbeit Offenburg

## **Arbeitslosenversicherung, SGB III: 4116 Arbeitslose - Arbeitslosenquote 1,7 Prozent**

### **Entwicklung nach Personengruppen**

Betrachtet man die Entwicklung der Arbeitslosigkeit bei einzelnen Personengruppen so zeigt sich folgendes Bild: Aktuell sind 2221 Männer und 1895 Frauen ohne Beschäftigung. Die Zahl der langzeitarbeitslosen Menschen, also Personen, die ein Jahr und länger arbeitslos gemeldet sind, nimmt weiter ab. Im Februar waren 281 Frauen und Männer betroffen, ein Rückgang zum Vormonat um 5,4 Prozent. Die Zahl der arbeitslosen Schwerbehinderten sank ebenfalls um 5,5 Prozent im Vergleich zum Vormonat auf 258 Personen.

Mehr Arbeitslose wurden in der Gruppe der Männer und Frauen, die das 50. Lebensjahr vollendet haben, gezählt: Aktuell suchen 1643 Menschen in dieser Altersgruppe eine Arbeit, 3,3 Prozent mehr als im Vormonat. 479 Jugendliche unter 25 Jahren suchten im Februar einen neuen Arbeitsplatz, ein Anstieg um 8,6 Prozent.

### **Die Arbeitslosenzahlen (SGB III) aus den Geschäftsstellen**

Regional betrachtet ist die Arbeitslosenzahl im Vergleich zum Januar 2019 in fast allen Geschäftsstellen angestiegen. In der Geschäftsstelle Lahr ist die Zahl der arbeitslosen Menschen saisonbedingt um 162 Personen auf 1566 gestiegen. Die Geschäftsstelle Oberkirch verzeichnet einen Anstieg um 9 auf 284 arbeitslose Menschen. In der Hauptagentur Offenburg stieg die Zahl um 8 auf 1019 Menschen ohne Arbeit und in der Ge-

schäftsstelle Hausach erhöhte sich die Zahl um 6 auf 380 Personen. In den Geschäftsstellen Kehl und Achern sank die Zahl der arbeitslosen Personen: In Achern waren es 369 Personen, 28 weniger als im Januar. In Kehl ging die Zahl der Frauen und Männer, die eine Arbeitsstelle suchen, um 15 auf 498 Personen zurück.

### **Dynamik am Arbeitsmarkt (SGB III)**

1496 Personen meldeten sich in den vergangenen vier Wochen bei der Agentur für Arbeit neu oder erneut arbeitslos. Durchschnittlich kamen damit täglich 74 Personen in die Eingangszone um sich arbeitslos zu melden. Gleichzeitig beendeten 1338 Männer und Frauen ihre Arbeitslosigkeit.

### **Stellensituation (SGB III)**

Die Nachfrage nach Arbeitskräften ist in der Ortenau nach wie vor hoch. Das Arbeitgeber-Service-Team der Arbeitsagentur akquirierte im Februar 976 neue Stellenangebote, das sind 207 oder 26,9 Prozent mehr als im Januar. Derzeit sind 4157 Arbeitsstellen in der Ortenau zu besetzen, vergleichbar mit dem Niveau des Vorjahresmonats. Im Berufsbe- reich der Produktions- und Fertigungsberufe werden 1400 zu besetzende Stellen und im Handel, Vertrieb und Tourismus 686 Arbeitskräfte gesucht. Im Bereich Verkehr, Logistik, Schutz und Sicherheit waren im Februar 624 Stellen vakant. Auch in den Gesundheitsberufen mit 487 zu besetzende Stellen ist der Bedarf an Personal sehr hoch.

#### Eine Auswahl der im Februar neu akquirierten Stellen (m/w/d):

**Offenburg:** 9 Fachkräfte Bauelektrik, 19 Fachkräfte elektrische Betriebstechnik, 5 Köche, 9 Maurer, 30 Verkaufsfachkräfte, 34 Bürofachkräfte, 8 Bankkaufleute, 9 Erzieher, 4 Berufskraftfahrer, 8 Lagerkräfte

**Lahr:** 11 Fachkräfte Verkauf, 11 Bürokräfte, 8 Lagerhelfer, 7 med. Fachangestellte, 6 Berufskraftfahrer, 5 Helfer Metall, 5 Altenpflegehelfer, 5 Fachkräfte Gastronomie, 4 Fachkräfte Lagerwirtschaft, 4 Helfer Reinigung

**Hausach:** 7 Helfer Kunststoff, 4 Metallfachkräfte, 6 Verkaufsfachkräfte

**Achern/Oberkirch:** 4 Maschinen- und Anlagenführer, 5 Erzieher, 5 Hauswirtschaftler,  
3 Verkaufsfachkräfte, 3 Erzieher

**Kehl:** 13 Büro- Sekretariatsfachkräfte, 10 Fachkräfte Verkauf, 7 Fachkräfte Buch-  
haltung, 6 Helfer Reinigung, 5 Berufskraftfahrer, 5 Helfer Lagerwirtschaft, 4 Fach-  
kräfte Metall, 4 Fachkräfte Physiotherapie